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4 视点
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本报讯 （记者 王忠虎 侯月 实习
记者 张梁红 文 / 图） 12 月 23 日， 由市
政府新闻办公室指导，县委、县政府主办，县
委宣传部、重庆华龙网集团承办的“发言人来
了－我为群众办实事” 发布活动在我县文体
广场举行。 来自市人力社保局、 市生态环境
局、市住房城乡建委、县文明实践服务中心的
发言人围绕各自相关话题与市民面对面进行
了分享交流。

发布活动由市政府新闻办新闻发布处处
长徐祖国主持。 县委常委、县委统战部部长、
县政府党组副书记王春梅参加发布活动并现
场回答了市民提问。

发布会现场， 市住房城乡建委村镇处干
部雷 、市劳动人事争议仲裁院副院长彭瑶、
市生态环境保护综合执法总队综合处干部刘
冰、县文明实践服务中心主任刘伟等发言人，
先后围绕农村危房改造、劳动人事争议仲裁、
生态环境执法正面清单制度与环保法配套办
法、“无事酒” 等大操大办专项整治等关键话
题作了发言。

在提问环节， 观众就自己十分关注关切
的问题进行了提问。 高唐街道一市民问王春
梅常委， 我们大家都很关注郑万高铁的建设
进度情况，请问什么时候能够通车？ 另外，巫
山正在规划建设的几条高速公路， 目前进展
如何？

王春梅就有关郑万高铁和几条高速公路
相关情况现场向市民作了通报。 她说，郑万高

铁建设在重庆段主体工程已经全部完成，静
态验收也已经结束， 目前正在加紧进行联调
联试工作， 计划在 2022 年 5 月能够正式通

车。 巫山高铁站是郑万高铁重庆市境内唯一
始发的县级站， 也就是说所有区县当中只有
巫山的高铁站可以始发动车。 车站每一天都

会计划发一班到重庆、发一班到北京的列车，
而且巫山的高铁站也是唯一一个可以以巫山
为终点列车，大家今后到北京、到重庆都可以

从巫山乘车走。 同时从重庆到巫山来的游客
想回北京，可以在巫山住一晚上，第二天再乘
发往北京的车。

大家关心巫山的高速。 目前，已经通行的
有沪蓉高速，还有 4 条途经巫山的，即“两巫”
高速（巫山 - 巫溪）， 巫山到大昌段预计在
2022 年能够通车， 大昌段到巫溪县的已经开
始建设。 奉建高速途经巫山，目前这条高速已
经开始建设，预计在 2026 年可以通车。巫山 -
官渡的高速已经开始做前期规划， 预计在
2022 年前期工作能够完成，2023 年争取动工，
2027 年能够通车。 最后一条也就是我们一直
在规划的，争取在“十四五”期间能够动工的
沿江高速，这条高速正在加速做前期工作，预
计 2022 年能够前期工作完成，争取在“十四
五”期间能够动工。

市民还就“无事酒”的整治、危房改造、居
民医保、 劳动保障维权等方面进行了提问咨
询。 相关发言人都一一作了解答。

“市民朋友提问很踊跃，刚才大家提到需
要持续跟进的问题我们一定会跟进。 我们到
这里来不是来‘作秀’的，就是给大家解决生
活中具体的实际问题，所以请大家放心。 ”徐
祖国表示。

发布活动在经久不息的掌声中圆满结
束。 本次发布活动华龙网全程进行了图文直
播。

市民提问： 每年过年回家大概一个月
的时间， 在这一个月的时间三天两头就有
人办酒， 请问一下发言人有没有办法可以
制止“无事酒”现象的发生？

刘伟（县文明实践服务中心主任）：制
止“无事酒”是每个人的事情，只有每个人
参与起来， 我们共同携手才能整治“无事
酒”。 就像签名板上写的一样，第一是你自
己不办，第二是别人办你不参与，第三如果
你发现别人整酒进行举报。 做到这“三个坚
决”就相信没有人整“无事酒”，首先保证你
自己不参与“无事酒”。

全市“发言人来了－
我为群众办实事”发布活动走进巫山

市民提问:夜间楼下吵闹现象频繁出现，拨
打 110 求助，警察也予以制止，但是有没有相关
政策能够杜绝这一现象发生？

刘冰（市生态环境保护综合行政执法总队
综合处干部）：关于餐饮餐馆的开建这是有相应
的管理规定，就是在哪些地方可以建餐饮餐馆，
哪些地方不可以， 就看门市是否符合建餐饮餐
馆的条件，也就是刚刚说到的有专用的烟道，以
前的食品药品监管局在发食品药品经营许可证
时会进行相应的核实。

至于夜间的噪声行为， 现在也提倡大家在
晚上的时候， 包括晚上出去吃烧烤或者夜深人
静的时候， 提醒大家尽量保障周边居民的生活
环境，只有所有市民共同参与，才能保证一个宁
静的夜间环境。

市民提问： 我有一个朋友和他的单位签订
了五年劳动合同，他现在已经工作两年，近期打
算辞职， 单位按照合同支付 10 万元的违约金。
请问一下，单位这个行为合法吗？ 如果和大家不
能达成一致的话，应该怎么解决这个问题？

彭瑶（市劳动人事争议仲裁院副院长）：关
于违约金的问题，《劳动合同法》 规定只有两种
情形才可以约定违约金： 一种是在服务期如果
产生了培训费用，这是可以约定违约金的；另一
种是关于竞业限制的可以约定违约金。 除去这
两项，其他事项皆不能约定违约金。 如果说现在
用人单位一定要让劳动者支付违约金， 劳动者
认为是不合法的话， 首先可以跟用人单位进行
协商， 如果协商还不成可以向区县人民调解委
员会或者人民劳动调解组织申请进行调解，如
果调解不行也可以申请仲裁， 当然也可以直接
申请仲裁， 我们也会依法维护老百姓的合法权
益。

市民提问： 请问我们可以通过什么样的
渠道了解到危房改造的政策？

雷 （市住房城乡建委村镇处干部）：第
一个方面就是“明白卡”，也就是住房城乡建
设部门要求各个区县针对农村危房改造政策
制定“明白卡”，“明白卡”里面包括农户的申
请条件、工作程序、改造方式、建设标准、补助
标准、举报电话等等方面的内容。“明白卡”同
时也要求各级各政府和住房城乡建设部门发
往各村、各社，或者是享受农村危房改造的农
户家庭中去。

第二个方面，国家正在办理政务公开，在
住房城乡建设部门的门户网站上也都有农村
危房改造的政策。 进入的模式就是在手机上
输入“重庆市住房和城乡建设委员会”，找到

“政务公开”栏目，再找到“政策解决”栏目，里
面有一个“政策解读”，在里面有农村危房改
造的详细版本。

华龙网现场直播。 市民提问。 市民在制止“无事酒”签名板上签名。

发发布布活活动动现现场场。。


